
 

 

 

 

 

 

 

RIUNIONE DEL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE DEL 18 APRILE 

VERBALE N. 234 

L’anno duemilaventiquattro, il giorno 18 del mese di aprile, alle ore 10.10 circa, presso la sede della Società in 

Torino, Corso Novara, 96 nella Sala Consiglio si è riunito il Consiglio di Amministrazione della Società 5T Srl, 

convocato per discutere e deliberare sul seguente  

 

ORDINE DEL GIORNO 

 

1. Comunicazioni del Presidente 

2. Budget 2024: deliberazioni inerenti e conseguenti 

3. Richiesta di Regione Piemonte relativa alla revisione legale dei conti 

4. Regolamento per le consulenze ed incarichi professionali stabilito dagli obiettivi della Regione 

Piemonte  

5. Organismo di Vigilanza – conferimento di incarico – deliberazione 

6. Indicenda gara “Living Lab To Move”: deliberazioni inerenti e conseguenti 

7. Offerta 2024 Servizi in continuità Regione Piemonte 

8. Proposta acquisto crediti ai sensi della DGR 28-8059/2023/XI 

9. Varie ed eventuali 

Presiede la Riunione il Presidente del Consiglio di amministrazione, Giuseppe PEZZETTO, presente presso la 

sede sociale, il quale constata e dà atto che: 

Sono presenti presso la sede sociale: 

− Maria CIARAMELLA   Consigliere 

− Alessandro LAZZARI  Consigliere 

− Mariarosa SCHEMBARI Presidente del Collegio Sindacale 

− Maria Alessandra PARIGI  Sindaco effettivo 

− Giovanni FAROTI  Sindaco effettivo 

 



 

 

 

 

 

 

 

È altresì presente presso la sede sociale il Direttore Generale della Società Rossella PANERO e la Dott.ssa 

Natascia Lunardi, Staff di Direzione. 

Il Presidente constata e dà atto che: 

* tutti gli intervenuti sono nelle condizioni di partecipare al dibattito, hanno a proprie mani il materiale di supporto 

alla riunione e nessuno si oppone alla trattazione degli argomenti posti all’ordine del giorno. 

Accertata l’identità dei partecipanti e preso atto di quanto sopra, il Presidente dichiara la riunione regolarmente 

costituita e atta a deliberare sugli argomenti posti all’ordine del giorno e chiama a fungere da segretario con il 

consenso unanime la Dott.ssa Natascia LUNARDI, presente presso la sede sociale.  

*** 

1.Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente PEZZETTO accoglie i presenti e, non avendo altre comunicazioni da fare, si passa alla trattazione 

del secondo punto dell’ordine del giorno. 

*** 

2. Budget 2024: deliberazioni inerenti e conseguenti 

 
Alle ore 10.15, l’Ing. Alessandro SALA, Responsabile Amministrazione, Finanza e Controllo, viene invitato a 

partecipare alla riunione. 

Il Direttore, Dott.ssa Panero comunica ai presenti che il lavoro di predisposizione del budget a seguito della 

delibera delle tariffe 2024 è stato un lavoro di revisione profonda ed è stato utilizzato un nuovo approccio 

metodologico che ha permesso di considerare alcune dinamiche intervenute nell’evoluzione dell’attività, 

nell’ottica del miglioramento della funzione del controllo di gestione. 

Il Presidente sottolinea l’importante lavoro fatto dalla struttura, che ha altresì consentito di rimodulare in modo 

strutturale alcuni aspetti i cui benefici saranno ricorrenti anche negli esercizi successivi. Sottolinea altresì che 

essendo un budget previsionale i valori saranno ovviamente monitorati e portati all’attenzione del Consiglio nei 

forecast durante il corso dell’’anno. 

Prende la parola l’Ing. SALA e inizia ad illustrare i punti salienti del documento, spiegando quali sono stati gli 

interventi che si sono resi necessari, anche in virtù dell’applicazione del nuovo tariffario 2024, approvato dal 

Consiglio di Amministrazione. 



 

 

 

 

 

 

 

Nella premessa vengono analiticamente descritte le varie ipotesi di adeguamento contrattuale previste, tutte 

ritenute sostenibili e alcune già in fase avanzata di perfezionamento. 

Interviene il Dott. Lazzari chiedendo come viene percepito dai Soci l’adeguamento del tariffario. La Dott.ssa 

Panero spiega che non è immediato ottenere la revisione delle tariffe e che alcune rendicontazioni riferibili a 

contratti in fase di completamento sono ancora redatte secondo il vecchio tariffario ma si prevede che per i 

nuovi contratti venga sempre inserita una clausola per la revisione annuale dei prezzi. 

L’Ing. SALA continua la sua presentazione ponendo l’attenzione su come nella tabella di raffronto si possa 

vedere immediatamente l’incremento del 20% dei ricavi rispetto all’anno precedente e l’aumento dei costi sia 

relativi agli acquisti sia alle prestazioni di servizi. 

La Dott.ssa Panero interviene specificando che il trend che si sta consolidando negli ultimi tempi è l’aumento 

dei ricavi derivanti da attività svolte per il Comune di Torino (valore che si attesta intorno al 52%) e la diminuzione 

dei ricavi derivanti da attività svolte per la Regione Piemonte (circa il 35%). In quest’ottica, si rende necessaria 

un’azione di confronto con la Regione Piemonte al fine di verificare quali siano le linee strategiche che la 

Regione stessa intende attuare tramite 5T, considerato che attualmente viene percepita una volontà di riduzione 

significativa soprattutto per quanto riguarda la spesa relativa ai servizi. 

L’Ing. Sala prosegue nella descrizione del documento chiarendo che il costo del personale rimane pressoché 

allineato con il piano industriale ed evidenzia come il rapporto tra il costo del lavoro e il valore della produzione 

sia rimasto costante, anzi con un valore previsto da budget inferiore al 50% del valore della produzione.  

Per quanto concerne gli obiettivi aziendali dell’anno 2024, interviene la Dott.ssa Panero spiegando a tutti i 

presenti che, in continuità con l’annualità precedente, vengono proposti i due obiettivi seguenti: il primo legato 

all’incidenza del costo del lavoro sul valore della produzione che deve attestarsi ad un valore inferiore (oppure 

uguale) al 50%, come sopra accennato, e l’obiettivo di efficienza produttiva che deve attestarsi ad un valore 

inferiore (oppure uguale) al 6%. La Dott.ssa Panero illustra brevemente il sistema incentivante aziendale vigente 

applicato a tutto il personale dipendente; i due obiettivi aziendali coinvolgono tutti i dipendenti ed inoltre sono 

previsti uno oppure due obiettivi individuali per ciascun dipendente che vengono stabiliti dai responsabili di 

funzione. La percentuale del premio di risultato legato agli obiettivi aziendali nonché agli obiettivi individuali 

dipende dal livello di responsabilità, ovvero dall’ inquadramento contrattuale. 



 

 

 

 

 

 

 

Si passa ad accennare all’accordo di smart working attualmente vigente che resta valido fino a tutto il 2025 e si 

rileva che, negli ultimi tempi, il valore medio mensile dei giorni di presenza in sede è aumentato e che risulta 

superiore al numero minimo di giorni di presenza in sede fissato dall’accordo in 10 giorni al mese. 

L’Ing. Sala espone che è previsto un innalzamento del valore degli ammortamenti dovuto ad alcuni investimenti 

necessari di tipo tecnologico. 

Si evidenzia, pertanto, un risultato operativo pari a Euro 64.354,00 e una previsione di risultato netto positivo di 

circa Euro 14.000,00. 

Per quanto concerne i parametri fondamentali, si comunica essere in linea con il piano industriale vigente e non 

si rilevano scostamenti significativi, nonostante la previsione per l’esercizio 2024 del piano industriale sia stata 

elaborata a fine 2022. 

Dopo ampia discussione, il Consiglio di Amministrazione all’unanimità approva il documento di Budget 2024, 

precisando la necessità di portare all’attenzione del Consiglio qualsiasi scostamento si verificasse nel tempo e 

di effettuare monitoraggi costanti della situazione, almeno semestrali. 

 

*** 

3. Richiesta di Regione Piemonte relativa alla revisione legale dei conti 

 

Alle ore 11,15 circa la Dr.ssa Laura Motto viene invitata a partecipare alla riunione. 

La Dott.ssa Schembari riassume a beneficio dei nuovi amministratori quanto era stato deciso nel 2021, in 

occasione della nomina del nuovo collegio sindacale, in merito alla scelta della separazione della funzione di 

revisione legale dei conti dalla funzione del collegio sindacale.  

Per quanto concerne le richieste di chiarimenti pervenute via mail dalla Regione Piemonte, viene comunicato 

che l’appendice alla proposta motivata del Collegio risponde ai primi due punti delle richieste pervenute con 

mail del 5/4/2024 ed inoltre si rileva che non sono intervenuti mutamenti sulle norme statutarie (art. 21 dello 

Statuto Societario) a cui si è fatto riferimento precedentemente e che non sussistono altri motivi ostativi dal 

punto di vista normativo a rinnovare la scelta di separazione delle funzioni di controllo contabile e di legalità.  

Per quanto riguarda le valutazioni a supporto della decisione dei Soci, il consiglio di amministrazione prende 

visione di quanto affermato nel 2021 nella relazione sulla gestione del bilancio al 31/12/2020 circa l’evoluzione 

prevista dell’attività societaria e la crescente complessità dell’attività di revisione che ne deriva, e conferma la 

stessa tendenza che è peraltro dimostrata dal piano industriale nonché dal budget 2024 appena approvato. Si 



 

 

 

 

 

 

 

ritiene quindi ragionevole mantenere la separazione delle funzioni di controllo e di legalità, ferma restando la 

possibilità per i Soci di fare valutazioni diverse.  

Il Consiglio di Amministrazione prende atto della proposta motivata del Collegio Sindacale per quanto attiene 

la valutazione della società di revisione e ricorda che non è competenza del consiglio intervenire in questa 

valutazione. 

*** 

 

4. Regolamento per le consulenze ed incarichi professionali stabilito dagli obiettivi della Regione Piemonte  

 

Il Direttore Dott.ssa Panero informa i presenti che uno degli obiettivi 2024 pervenuto dalla Regione Piemonte, 

in scadenza al 30/04, è l’adozione e/o l’aggiornamento di un regolamento interno relativo a consulenze e 

incarichi professionali. Si tratta di un regolamento organizzativo che finora non era stato adottato, anche 

considerato il fatto che si ricorre molto raramente alle consulenze vere e proprie come specificate dalla Corte 

dei Conti nella deliberazione del 1° agosto 2023, come si evince anche dai dati pubblicati sul sito società 

trasparente in ottemperanza alle norme applicabili a 5T in tema di trasparenza. 

Pertanto, si è provveduto alla stesura dello stesso, compatibile con la normativa di riferimento e che vede come 

campo di applicazione le tre categorie di incarichi individuate dal D.L.168/2004:  

• Incarichi di studio; 

• Consulenze; 

• Incarichi di ricerca. 

Il Direttore si sofferma sulla lettura dell’art. 5 e seguenti 6 e 7 del regolamento, che esplicitano i limiti di importo 

e le procedure di conferimento legate ai suddetti incarichi. 

Il Consiglio di Amministrazione unanime approva il nuovo regolamento. 

L’Ing. Sala si congeda. 

*** 

 

5. Organismo di Vigilanza – conferimento di incarico – deliberazione 

 

Il Presidente, di concerto con il Direttore, comunica che, in merito all’incarico dell’organo di vigilanza, sono 

pervenute numerose candidature in risposta alla manifestazione di interesse pubblicata dalla Società tramite la 

piattaforma Sintel. Dall’analisi della tabella comparativa predisposta dal RUP aziendale, in cui si evidenzia il 



 

 

 

 

 

 

 

prezzo offerto per il servizio oltre le referenze dei professionisti che hanno manifestato interesse, considerata 

l’ottima collaborazione svoltasi finora tra l’attuale organo di vigilanza, nella persona dell’Avv. Andrea Milani e 

l’RPCT della Società, Dott.ssa Laura Motto, nonché la possibilità per la Società di rinnovare l’incarico allo stesso 

Avv. Milani, viene proposta in accordo con i consiglieri con cui le proposte sono state visionate ed analizzate, 

la riassegnazione del mandato allo stesso organo. 

Il Consiglio di Amministrazione prende atto di quanto esposto e approva all’unanimità il rinnovo del mandato. 

 

*** 

 

6. Indicenda gara “Living Lab To Move”: deliberazioni inerenti e conseguenti 

 

Alle ore 12.00 circa, la Dott.ssa Lara MARCELLIN, Project Manager, viene invitata a partecipare alla riunione. 

Il Direttore premette che l’importo dell’indicenda gara risulta superiore alle deleghe conferite e necessita quindi 

di delibera del Consiglio di Amministrazione.  

La Dott.ssa Marcellin espone in modo dettagliato lo scopo della gara “Living Lab To Move” evidenziando che si 

tratta di una gara europea a procedura aperta per la progettazione, la fornitura e l’installazione di dispositivi 

RSU (road side unit) di comunicazione al fine di creare un’infrastruttura abilitante per l'interazione tra la centrale 

della mobilità e i veicoli connessi. La gara attinge da due linee di finanziamento: il progetto CTE NEXT ed il 

progetto Living Lab To Move. 

Aggiunge che si tratta di progetti strategici per 5T ed in particolare con riferimento all’evoluzione dei servizi di 

gestione del traffico della centrale della mobilità. 

La gara dovrà essere esperita con tempistiche molto sfidanti che prevedono la pubblicazione del bando nelle 

prossime settimane e l’installazione dell’infrastruttura tra la fine dell’anno 2024 e l’inizio del 2025. 

Il Consiglio di Amministrazione approva unanime la pubblicazione della gara e dà mandato al Direttore per 

gestire tutto l’iter successivo, compresa la sottoscrizione del contratto. 

La Dott.ssa Marcellin si congeda dalla riunione alle ore 12.15 circa. 

 

*** 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

7. Offerta 2024 Servizi in continuità Regione Piemonte 

 

La Dott.ssa Panero illustra ai presenti che, a seguito dell’approvazione del nuovo tariffario 2024, per l’offerta 

dei servizi in continuità erogati per il Socio Regione Piemonte si prospettava un incremento atteso del 

corrispettivo di circa Euro 400.000. Tale incremento è apparso da subito difficilmente raggiungibile da parte di 

Regione con gli stanziamenti già effettuati per l’esercizio in corso e, pertanto, a seguito di alcuni incontri con i 

funzionari e dirigenti di riferimento per i servizi oggetto del contratto è stato fatto un lavoro approfondito di 

ottimizzazione dei costi al fine di ridurre l’incremento al minimo possibile ed il risultato ha portato a richiedere 

un incremento di 180.000 € sul corrispettivo totale, senza compromettere i livelli di servizio. 

Il Direttore comunica, altresì, che in un apposito incontro la direzione del settore regionale competente, ha 

proposto la soluzione di un primo affidamento con l’importo già stanziato e con copertura dei primi nove mesi 

dell’annualità e un secondo affidamento a copertura dell’ultimo trimestre per permettere agli uffici competenti le 

valutazioni del caso per la gestione dell’incremento del corrispettivo.  

Non essendoci altro di cui discutere, l’offerta viene approvata all’unanimità dal Consiglio di Amministrazione. 

 

*** 

8. Proposta acquisto crediti ai sensi della DGR 28-8059/2023/XI 

 

La Dott.ssa Panero informa i presenti in merito all’analisi condotta dall’ufficio amministrativo relativamente 

all’acquisto dei crediti, come da richiesta della Regione Piemonte, già discussa nel precedente Consiglio di 

Amministrazione. 

L’ipotesi delineata prevede una prima fase di acquisto crediti di durata triennale (2025-2026 e 2027) per un 

importo massimo di circa Euro 100.000,00, al fine di comprendere bene cosa comporta la gestione del recupero 

fiscale e di non turbare i flussi di cassa della società. Tale importo corrisponde al 6% circa della capacità 

compensativa in termini di debito d’imposta, considerato che la Società genera circa 140.000 Euro al mese di 

contributi del personale. 

Al fine di evitare qualsiasi risvolto negativo ed alla luce di recenti annunciate iniziative del Governo inerenti le 

responsabilità dell’utilizzatore dei crediti in oggetto qualora se ne constatasse l’illecita insorgenza, la Dott.ssa 

Schembari consiglia di fare delle valutazioni approfondite sulla provenienza dei crediti stessi e su eventuali 

responsabilità in capo al cessionario del credito, a seguito di eventuali attività fraudolente. 



 

 

 

 

 

 

 

La Dott.ssa Parigi interviene ribadendo che i crediti presenti in piattaforma sono certificati da Deloitte e controllati 

dai Dottori Commercialisti accreditati nell’elenco predisposto dalla Regione Piemonte nella fase di 

predisposizione della lettera di conforto. Altresì, consiglia di valutare prioritariamente i crediti derivanti da attività 

legate al settore del fotovoltaico, delle colonnine elettriche e delle barriere architettoniche, prediligendo quelli 

più recenti caratterizzati da un periodo di recupero fiscale più lungo, anche nel caso si decida di acquistare solo 

un triennio. 

Il Consiglio, prendendo atto di quanto esposto, ringrazia il Direttore per l’informativa intervenuta e concorda con 

la proposta delineata. 

*** 

9. Varie ed eventuali 

 

Il Presidente comunica a tutti i presenti di voler inserire nell’ordine del giorno del prossimo Consiglio di 

Amministrazione la revisione e adeguamento del compenso del Direttore Generale, Dott.ssa Rossella Panero 

che è rimasto invariato dall’anno 2010, anche alla luce della crescita dei diversi parametri, tra cui fatturato, 

personale e delle evoluzioni aziendali intercorse in tale lasso di tempo. 

La Dott.ssa Panero informa che nei giorni precedenti al Consiglio di Amministrazione sono state inviate le lettere 

di consuntivazione degli obiettivi 2023 al Comune di Torino e alla Città Metropolitana. 

*** 

Null’altro essendovi da deliberare, né alcuno avendo chiesto la parola, il Presidente dichiara chiusa e sciolta la 

riunione alle ore 12.50 circa. 

 

 

IL SEGRETARIO          IL PRESIDENTE 

 Natascia LUNARDI               Giuseppe PEZZETTO  

                                                                        

FIRMATO IN ORIGINALE FIRMATO IN ORIGINALE


